
「市民と語る会」～市民とつくる未来の太宰府～（要点記録） 

 

 

□ 行政区  湯の谷 

 

□ 日時   平成 28年 11月 13日（日）午後 1時 30分～午後 3時 6分 

 

□ 出席者  （市民） 24人（当該区：22人 その他：2人） 

     （執行部） 6人 

           市長、副市長、総務部長、市民福祉部長、教育部理事、上下水道

部長 

     （事務局） 4人 

           経営企画課長、地域づくり課長、広聴広報係長、広聴広報係員 

 

□ 会議内容  

 

１ 開会のことば                       午後 1時 30分～ 

 

  2 出席職員の紹介                      午後 1時 32分～ 

 

  3 市長あいさつ、まちづくりについて説明           午後 1時 33分～ 

 

  4 市長と市民との意見交換                  午後 2時 9分～ 

   （別紙） 

 

  5 お礼のことば                       午後 3時 4分～ 

 

  6 閉会のことば                       ～午後 3時 6分 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

１ 

意

見

１ 

道路が狭く、離合が難しい。 

空き家対策などはどうするのか。 

（市長） 

今年 1月の大雪の際、空き家千件の水道の元

栓を閉めて回りました。つまり、普段住んで

いない家がその程度はあるということだと

思います。雑草や木の問題、防犯上の問題も

あります。調査研究から、実行のタイミング

かと思っています。民宿・民泊の活用もある

かと思います。都府楼にはホテル建設予定地

という看板もありますし、ゆめ畑の裏には民

宿民泊が 8月から始まっています。地域の説

明会もあったと聞きます。学生に提供する、

ということも考えられます。モデルケースと

して、取り組むタイミングかと思います。 

質

問

者

２ 

意

見

１ 

道路について。 

街灯は市が設置し、市が管理するべきもの

と思う。幹線道路だけでもそうしてほしい。

う回路として団地の中に入ってくる車もあ

る。その車のためでもあるし、地域での維

持管理はおかしい。 

団地の歩道の舗装もやりなおしてほしい。

そもそもの地盤強化から。上の方だけやり

かえてもすぐ壊れる。何かあった時の責任

問題にもなる。 

（市長） 

街灯については、自治会長・組長等が指定の

業者に連絡すると、切れた電球等は替えに来

るというような体制になっています。 

ここは大学の通学路でもありますので、防犯

カメラの設置などに取り組んでいます。進入

禁止の所には、だれか立つ必要があるのでは

ないかと思います。 

警察に取り締まりをしてもらったこともあ

った。私が立ち注意した時は逆切れされた。 

（副市長） 

できるだけ努力いたします。通り抜けにつき

ましては、国立博物館建設前に、警察を含め

複数回協議し、一方通行等の表示をするなど

しました。今日のご意見を聞き、改めて警察

に申し伝えます。 

空き家に関しましては、現在調査中でござい

ます。所有者の意向まで確認するようにして

おります。例えば道路を広げ、転回できるよ

うな広場などに活用できればとも思ってい

ます。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

四六時中取り締まりできないだろう。地元

としては、拡幅とかはしてほしくない。拡

幅したらもっと進入してくると思う。 

言いたいことは、街灯の管理を市でしてほ

しいということ。 

（市長） 

ご意見ありがとうございます。 

質

問

者

３ 

意

見

１ 

先の選挙は、市長選らしい市長選で、画期

的だったと思った。 

市長の報酬減額は、上程されたが議会で否

決された。市長の意見が通らないのに、市

民の意見は通るのか、疑問がある。市長の

苦労あたりをお聞かせ願いたい。 

（市長） 

公約に掲げた市長報酬減額については、6月

議会で出しましたが否決されました。今年の

3月に、議会に引き続き出したいと言ったら

「おそらく否決されるのでは。それでも出す

のか」と言われ、出していません。3回目と

して、この 3月に出したいと思っています。

現実的な判断もありますし、公約の重さもあ

ります。いろいろなことを考えております。 

私ははっきり言って小池都知事が羨ましい。

豊洲の問題で、役所自身の責任が問われた。

また、16 人の特別顧問を採用して、新しい

スタッフの中プロジェクトに取り組んでい

る。具体的に改革が進んでいると思います。 

私自身、改革に向けた体制づくりができてい

るのか、私自身流されているのではと反省す

るところもあるかと思います。太宰府市制

34 年になるかと思いますが、その都度先を

見据え取り組んできたかというと疑問符か

と思いますし、課題は先送りできない状況に

あると思っています。しっかり一つ一つの課

題に取り組んでいきたいと思います。 

質

問

者

４ 

意

見

１ 

五条からここまで来るのに坂道。選挙の投

票所は体育センターだが、そこまで行くの

が大変。期日前投票は市役所まで行かなけ

ればいけない。 

（市長） 

ご要望として承ります。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

５ 

意

見

１ 

平成 24 年に自治会の役員をした。その時

の話だが、月曜日に実施する予定だった敬

老会が台風とかぶりそうになったため、土

日に市役所に電話したら繋がらなかった。

そもそも敬老会は市役所の事業ではないの

か。そのような体制でいいのか。 

（地域づくり課長） 

現在は細かく連絡を取るようにしています。

今年も台風が接近しておりましたが、各校区

の自治協議会の皆さん、自治会の皆さんと密

に連絡を取り合いました。台風の進路がずれ

たこともあり、すべての自治会で実施しまし

た。高齢者の方の安全確保も大切ですので、

連携をとりながら取り組んでおります。 

（参加した市民） 

敬老会は市の主催なのだろう。何か起こっ

た時に自治会は責任をとれない。そういう

事まで考えてほしい。 

（地域づくり課長） 

現在は自治会の主催です。もちろん、市も赴

いて行ってはおります。 

質

問

者

６ 

意

見

１ 

ＪＲ二日市駅をよく利用する。ＪＲ二日市

駅から西鉄二日市駅を通り、太宰府駅を繋

ぐ最短のバスを作って欲しい。ＪＲ二日市

駅から国立博物館まで来るのにバスは遠回

りをする。 

（市長） 

筑紫野市の課題でもありますので、筑紫野市

も考えがあると思います。 

質

問

者

７ 

意

見

１ 

車で市役所に出入りがしづらい。 （市長） 

確かに県道に入るのも出るのも、車が途切れ

ず大変です。他の自治会でも意見は出ており

ます。信号を設置すれば良いのですが、現在

信号機は 2機です。対策は考えたいと思いま

す。 

質

問

者

８ 

意

見

１ 

市役所前の県道の舗装は、早くやり直すべ

き。 

（市長） 

五条から駐車場までの舗装はやり直す予定

ですが、こちらもぜひと思っています。歩道

のタイルも不安定で、歩くとタイル同士が当

たり、音が鳴る状態です。 

（副市長） 

自転車では、タイヤを取られると聞きます。

県に強く要望しておりますので、できるだけ

早くと思っております。 



 

 質問・意見等 区に対する回答 

質

問

者

９ 

意

見

１ 

水害対策について。 

川の中の草木や土をどうにかしないと、流

れず溢れるだろう。 

（市長） 

ゆめ畑のところには大きな雨水幹線を作り、

五条橋の下の河川に繋ぎました。鹿子生整形

外科からスーパーまでも現在工事中です。県

では、五条橋から上流を浚渫する予定として

おりますし、来年度は鷺田川との合流地点も

浚渫いたします。 
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